

Communiqué 2024-28

27 mai 2024

Présence au CRDP

Bonjour à tous les membres,

La semaine dernière se tenait le colloque du CRDP (Cercle des représentants de la défense des policiers) chapeauté par l'APPQ (l'Association des policiers provinciaux du Québec).

Une partie de l'Exécutif était présente avec Natalie Rainville et Jean-Michel Fortin de l'AFPC Québec. Nous avons eu l'occasion d'entendre plusieurs conférences et nous avons rencontré plusieurs présidents de syndicats policiers et tous étaient unanimes; nous devrions être armés pour le travail que nous effectuons et ils nous soutiennent dans notre cause.

La conférence qui nous a le plus interpellée est celle de deux chercheuses de l'ENPQ. Il s'agit de Mesdames Camille Faubert et Sonia Ouimet. Leur recherche porte sur le désengagement policier (depolicing). Elles ont fait une mise à jour de leur étude. Voici les grandes lignes.

Elles ont fait un sondage sur 2738 policiers répondants. 75% était des hommes ce qui est représentatif de l'effectif policier au Québec. En moyenne, les répondants avaient 15 ans d'ancienneté et tous les grades étaient représentés.

Elles ont relevé 22 causes possibles du désengagement. Les trois plus populaires étant la peur des critiques du public, les conséquences possibles sur la vie professionnelle et personnelle et le manque de soutien de la part de leur organisation.

Selon les réponses 62% des policiers sondés avouent se désengager au moins une fois par semaine. Ce qui est énorme.

Nous sommes conscients que le fait qu'il nous manque des équipements pourrait contribuer au désengagement des contrôleurs routiers. Ces statistiques viennent confirmer que le phénomène se produit également chez nous.

Ce dossier nous tient particulièrement à cœur. L'AFPC est à regarder une façon de subventionner cette chaire de recherche pour que les contrôleurs routiers puissent faire partie de cette étude.

Votre Exécutif